
EGALISE 

Assemblée générale du 07/02/2025 

Le Président, Serge Thévenot, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à l'assistance et en 

demandant l'approbation du procès-verbal de la dernière réunion, qui est adopté à l'unanimité. 

Il annonce ensuite que quatre points seront abordés lors de cette réunion : 

1. Bilan des actions d'EGALISE en 2024 

2. Projet de la mission 2025 

3. Organisation de la journée EGALISE à Bellac (22 mars 2025) 

4. Assemblée générale 

Assistaient à cette réunion 27 membres d’EGALISE, Franck Chouly Président d’Hymnus 

Humani et Sadibou Badjie en visio conférence depuis Banjul.  

 

 

 RAPPORT MORAL (par Serge Thévenot) 

1 - Bilan synthétique des actions d'EGALISE en 2024 (pour davantage de 

détails se référer aux CR des précédentes réunions) 

• Soirée des 20 ans d'EGALISE (16 mars 2024) 

Une célébration marquante en présence de Mamadou, Ousman et son épouse, JD 

Pennel, JM Grassin, JM Transon et 129 convives. L'animation était assurée par 

Hymnus Humani. 

(La veille, visite du collège L. Jouvet et des lycées J. Giraudoux et M. Nadeau avec 

Mamadou). 

Bénéfice : 2 800 € 

• Croisière Noire (26 octobre 2024) 

124 participants et un bénéfice de plus de 1 400 €. Merci à tous pour votre implication 

avec mention spéciale pour nos amis creusois et leur soutien. Cet événement a permis 

de recruter de nouveaux adhérents. 

• Vente de chocolats de Noël 

Vente : 2 500 € : Bénéfice : 638 € - Merci à tous pour votre gourmandise et un grand 

merci à Mado et B laise pour le travail accompli depuis 15 ans 

• Participation au festival de Bellac (6 juillet 2024) 

Avec Claudine B., Nicole S., Brigitte D. et Serge T. peu de visiteurs … temps 

épouvantable, on a frôlé la noyade  

• Marché de Noël Claudine, Nicole, Pierre, Patrick, Serge 

Ventes limitées (70 €) … et froid assuré ! 

• Concours "Jeunes Plumes Bilingues" 

o A Bellac : en 2024 trois prix de 100 € remis, aux lycéens qui ont rédigés les 

meilleurs textes en langue anglaise - Peu de visibilité médiatique à ce jour. 

Rendez-vous pris en avril 2025 auprès des enseignantes et de Madame la 

Proviseure pour l’édition 2025.  



o A Banjul : les élèves rédigeront de la même façon un texte en français autour 

d’un sujet défini. Les auteurs des trois meilleurs textes recevront les mêmes 

prix 

Il s’agit d’une action menée et financée en partenariat avec le Lions Club de Bellac 

• Dons de matériel informatique 

o Deux PC offerts au club informatique  

o Vingt PC ont été remis au LIONS club de Bellac à destination du Maroc. Nos 

amis rencontrent des difficultés. Le matériel est bloqué à la frontière par la 

douane (ces difficultés rappellent celles rencontrés par EGALISE en 2007) 

• Collecte de mobilier scolaire  

o Maxime Colombeau, ancien maire de Saint Ouen / Gartempe a pu obtenir 

auprès de l’actuelle municipalité le don de 21 tables à deux places de 

l’ancienne école primaire. Ces tables avaient besoin d’une remise en état 

(démontage, abrasion de la rouille, ponçage, peinture et traitement du bois). 

Quatre journées de travail ont été nécessaires (Maxime C, Patrick J, Christian 

A, Pierre C, Philippe C, Armelle et Jack J, Pierre et Benadette D, Serge T). 

 

  

 

 

o Nous avons une cinquantaine de tables (en excellent état) venant de l’école de 

Nantiat 

 



.  

 

2 - Projet de la mission 2025 

Il est à souligner l’envole des prix d’acheminement du container. Il y a 10 ans le 

coût se situait autour de 3 500 €, l’année passée nous avons règlé près de 6 000 €. 

Cette année le prix demandé était de 6 885 €. Après négociation nous avons obtenu 

le même tarif que l’année passée. 

• Dons matériels 

o Médicaments (fournis par TULIPE) la demande effectuée en décembre est 

accepté pour quatre cantines. Nous avons également demandé des produits en 

vrac, la réponse est en attente. En effet, suite aux les évènements climatiques à 

Mayotte et militaires dans la bande de Gaza, leur stock sont actuellement 

réduits.  

o Une quinzaine de lit médicaux mécaniques nous sont attribués par l’HIHL 

o CHU de Limoges nous a remis une table chirurgicale et quatre couveuses que 

nous devrons mettre sur palettes et protéger dans des caissons en bois. Nous 

espérions davantage de matériel mais notre contact dans les services est 

actuellement absente. 

o Tables scolaires (Voir plus haut) et mobilier de bureau 

o 300 téléphones filaires 

o Vingt matelas neufs offerts par le LIONS,  

o Une quarantaine de PC et quelques imprimantes 

• Collaboration avec le CHU 

o Dons stoppés suite à des problèmes de santé de notre contact. 

• Un de nos contact au CHU de Banjul chirurgien viscéral gambien est engagé dans la 

lutte contre les cancers de la femme. Certaines de ses demandes sont pointues 

(produits de chimiothérapie, matériel électronique de perfusion et de surveillance …) 

auxquelles nous ne sommes pas en mesure de répondre. Nous lui remettrons une table 

gynécologique d’examen, un colposcope, un stérilisateur et du matériel d’examen. 

• Microcrédits : nous sommes sollicités par trois projets qui sont présenté en 

directe par Sadibou  

o Une commerçante vendant du poisson séché (première source de protéines 

dans l’alimentation locale) aurait besoin d’un four pour être autonome dans sa 

production : 700 € 

o Un jeune Gambien souhaite monter une entreprise de taxi. Cette création 

nécessiterait un financement de : 3 000 € 



o Un éleveur de moutons victime de la sècheresse a vu son puits se tarir et aurait 

besoin d’un crédit de 2 000 € pour  

Le principe de ces microcrédits est inchangé. Il est proposé sans intérêt et remboursable 

sur cinq ans. On soulignera que par le passé nos trois créditeurs ont honoré leurs 

obligations. 

Les membres de la prochaine mission rencontreront les demandeurs, en fonction de leur 

ressenti et des possibilités financières d’EGALISE déciderons des affectations. 

• Autres initiatives 

o A l’initiative du père Bernard Vigneras, il existe un projet concernant 

l’ensemble des Association à but social et/ou humanitaire d’exposer des 

photographies dans la ville visualisant le travail accompli par chacune d’elle 

(où et quand à définir). 

o Fort du succès de la Croisière Noire, nous envisageons réitérer cette forme de 

soirée. Projection d’un film réalisé par l’ethnologue Jean Rouch suivit d’une 

conférence (octobre 2025). 

 

3 - Organisation de la journée EGALISE à Bellac (22 mars 2025) 

• Menu du repas : 

L’ensemble des participants pense utile de modifier le menu et propose : 

o Entrée harira : il s’agit d’une sorte de potage épais, traditionnellement présenté 

lors du ramadan à la rupture du jeune. La recette nous sera dictée avec 

précision par Mina et préparée par les membres qui le souhaiterons. En 2008 

nous avion présenté ce plat avec succès 

o Plat : Mina nous proposera une façon africaine d’accommoder le poulet 

o Fromage : nous tenterons à nouveau un partenariat avec Carrefour 

o Desserts : comme d’habitude ! 

• Animation proposée par Franck   

o Démarrer la soirée un peu plus tôt, apéritif et animation musicale dès 19 

heures. 

o Débuter le repas plus tôt. 

o Intercaler des périodes musicales et de laisser les périodes sans musique afin 

de faciliter la discussion. 

o Finir la soirée plus tôt pour éviter la fatigue de nos invités 

o Une douzaine de musiciens seront présentes, tous bénévoles. Seuls leur frais 

seront à la charge d’EGALISE 

o Comme l’année dernière nous aurons des animations surprises au cours de la 

soirée 

Afin de réduire ces frais Franck (qui  est un musicothérapeute de profession) 

nous propose d’organiser un atelier de musicothérapie qui aurait lieu à distance 

de notre soirée (en fin de printemps). Deux séances de 45 mn pour un coût de 

20 à 30 €/ personnes seraient organisées pour 8 à 10 personnes pas séances, 

Franck dirigerait bénévolement la soirée. La recette de ces deux séances 



seraient remise à EGALISE, elle réduirait d’autant les frais occasionnés par le 

déplacement des musiciens lors de la soirée du 22 mars. 

    RAPPORT FINANCIER ( par Patrick jallet) 

 Les produits sur l’année, entrées au repas, buvette, tombola, produits 

artisanaux, chocolats s’élèvent à 7155.35 €. Sur la même période les subventions 

cumulent un total de 1200.00 €, les dons perçus 4768.20 € et le total des cotisations 

1385.00 €. Le montant total des produits d’exploitation sur 2024 : 14508.55 €. 

Les charges 2024, des achats divers, alimentation, chocolats et fournitures de 

bureau pour un montant de 3365.96 €, des services extérieurs : logiciel, animation 

repas, SACEM, location de salle et primes d’assurances pour un coût de 1156.33 €. 

Dans les autres services extérieurs, récompenses, pourboires, carburant, frais 

hébergements, frais postaux : total du poste 1081.28 €. Le montant total des charges 

d’exploitation sur 2024 : 5603.57 €, montant de faible importance, compte tenu de 

l’absence d’expédition de conteneur cette année. 

Les produits financiers en 2024 : 258.28 €. 

Le résultat d’exploitation de 2024 : 8904.88. 

Les soldes des comptes EGALISE au 31/12/2024 : 

- Société Générale compte courant : 2756.39 € 

- Société Générale compte livret : 14824.48 € 

- Crédit Agricole compte courant : 1697.59 € 

L’intégralité des débits et des crédits se trouvent en pièce jointe 

Parole est donnée aux membres – pas de question ou observations sur les rapports précédents 

 

 

4 - ASSEMBLE GENERALE (par René Longeville) 

L’Assemblée générale ordinaire régulièrement convoquée s’est réunie le 07/01/2025 

Adoption Procès-Verbal : 

Le Procès-Verbal de la dernière Assemblée Générale ordinaire en date du 26/01/2024 est 

adopté à l’unanimité. 

Approbation du rapport moral d’activité et d’orientation 

Ce rapport présenté par le Président Serge THEVENOT, avec l’intervention de Franck pour 

l’animation future est approuvé à l’unanimité. 

Approbation du rapport financier : 

Le rapport a été présenté par le Trésorier intérimaire Patrick JALLET. 

En effet après la démission du trésorier en titre Philippe DODINET et du trésorier adjoint 

Alain RATIER à la réunion du 31/05/2024 Patrick JALLET acceptait d’assumer la fonction 

de Trésorier. Ce même jour Michel LAJOUX acceptait la fonction de Trésorier Adjoint pour 

assurer l’intérim. 

 



ELECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

Aucune nouvelle candidature n’a été enregistrée. 

Tous les membres sortants sont rééligibles. Aucun d’entre-eux n’ayant fait part de son désir 

de retrait, ils sont donc à nouveau candidats et élus à l’unanimité. 

 

Le Conseil d’Administration se compose de : 

- Jean-Paul BONNEFOUS 

- Pierre CARRON de la MORINAIS 

- Marie-France CHARREYRON 

- Jacques CHARREYRON 

- Véronique CHEVALIER 

- Philippe DODINET 

- Blaise ESCALONA 

- Michel LAJOUX 

- René LONGEVILLE 

- Michel MARTINEZ 

- Pierre-Charles MOREAU 

- Alain RATIER 

- Nicole SEGURA 

- Serge THEVENOT 

- Marie-Christiane VIGIER 

 

ELECTION DU BUREAU 

 

Après la réélection du Conseil d’administration, ses membres procèdent au renouvellement du 

Bureau. 

Aucun des sortants n’ayant souhaité se retirer, 

Aucune candidature nouvelle n’ayant été enregistrée, 

Tous les membres du Bureau sont reconduits à l’unanimité dans leurs mêmes fonctions. 

Président : Dr Serge THEVENOT 

Vice-Présidents : Mr Pierre CARRON de la MORINAIS 

Mr René LONGEVILLE 

Dr Jacques CHARREYRON 

Secrétaire : Mme Nicole SEGURA 

Adjoint : Mme Marie-France CHARREYRON 

Trésorier : Mr Patrick JALLET 

Adjoint : Mr Michel LAJOUX 

 

 

 

 

 

 

 



 

PS : Pour réponse à l’interrogation de plusieurs membres de l’association et de nos 

soutiens suite à la proposition de plusieurs députés gambien concernant 

l’autorisation des mutilation sexuelles des filles, je me suis renseigner sur les 

disposition actuelles en Gambie sur ce sujet : 

• En 2015, la Gambie a interdit les MGF, une pratique touchant environ 73 % des 

femmes de 15 à 49 ans. 

• En mars 2024, une proposition de loi visant à lever cette interdiction a suscité de vifs 

débats. 

• Le 15 juillet 2024, l’Assemblée nationale a voté pour le maintien de l’interdiction, 

réaffirmant ainsi l’engagement du pays en faveur des droits des femmes. 

• Cette décision a été saluée par plusieurs organisations, dont l’UNICEF. 

Source : Article de l’UNICEF / https://fr.search.yahoo.com/yhs/search?hspart=sz&hsimp=yhs-

030&p=Mutilation+sexuelle+en+Gambie&type=type80173-

4008393003&gdpr=1&param1=2020509084  

 

 

https://fr.search.yahoo.com/yhs/search?hspart=sz&hsimp=yhs-030&p=Mutilation+sexuelle+en+Gambie&type=type80173-4008393003&gdpr=1&param1=2020509084
https://fr.search.yahoo.com/yhs/search?hspart=sz&hsimp=yhs-030&p=Mutilation+sexuelle+en+Gambie&type=type80173-4008393003&gdpr=1&param1=2020509084
https://fr.search.yahoo.com/yhs/search?hspart=sz&hsimp=yhs-030&p=Mutilation+sexuelle+en+Gambie&type=type80173-4008393003&gdpr=1&param1=2020509084
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